

## IEEM reciclará la papelería electoral

CLAUDIA HIDALGO  
TOLUCA

Cuando la elección del pasado 4 de junio quede firme, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) intercambiará 12.7 millones de boletas y toda la documentación electoral por papel bond de uso normal para las necesidades del órgano, lo cual significa un ahorro financiero y que este material no se convierta en basura.

En total el IEEM mandó a imprimir 12 millones 738 mil 969 boletas para que pudieran votar todas las personas mayores de 18 años que viven en la entidad, incluyendo las personas presas que no han sido sentenciadas, así como quienes viven fuera de México, pero expresaron su deseo de participar en estos comicios.

Al final sólo se usaron 6 millones 378 mil 311 boletas para elegir a la nueva gobernadora del Estado



Afirman que esto significará un ahorro y evitar que se convierta en basura. ARCHIVO

de México, para el periodo 2023-2029. Al final sufragaron uno de cada dos electores que viven en la entidad y de quienes dijeron que querían votar desde el extranjero y al final no lo hicieron; las únicas personas que cumplieron en su totalidad fueron las que estaban presas.

Hoy, el Instituto tiene la mayor parte de las boletas, no se pudieron recuperar todas las de voto postal que se mandaron a varios países, que al final no regresaron a la entidad.

Las boletas están actualmente divididas en dos: las usadas en los 45 distritos, que siguen en custodia, por los requerimientos que puedan hacer los órganos electorales en los siguientes días, por alguna revisión de votos, por lo que se deben tener intactas hasta que los resultados de la elección queden firmes. A parte están las boletas que no se usaron.

Todas, junto con la documentación electoral ya se encuentra en las bodegas de cada una de las juntas electorales y hasta que se haga la declaratoria de cierre se trasladarán a la sede central del IEEM, explicó la consejera electoral Paula Melgarejo Salgado.